



Die Kinder der Primarschule in Rumphi freuen sich über das neue Mobiliar, das sie erhalten haben.

## Die Fortschritte im Schulprojekt spornen an

**Der Frühling naht schon bald – Zeit für die traditionellen «Helping Days», mit denen die Schülerinnen und Schüler der Sekundarschule Zollikon-Zumikon wieder ihre Partnerschule in Malawi unterstützen.**

■ **ZOLLIKON/ ■ ZUMIKON.** Seit letztem Jahr unterstützt die Oberstufe von Zollikon-Zumikon eine Primarschule in Rumphi, Malawi. Diese bietet die acht Jahre der obligatorischen Schulzeit an, aber unter welchen Bedingungen! Anfang 2017 fand der Unterricht an elf Klassen noch unter Bäumen statt. Zwei Drittel der Schülerinnen und Schüler sasssen am Boden, und je acht Kinder mussten sich ein Lehrmittel teilen. Dank der Unterstützung aus Zollikon konnte ein erster Schritt getan werden: Ein Gebäude mit drei Klassenzimmern wurde gebaut. Weniger Absenzen, grössere Motivation, mehr Disziplin und bessere Leistungen – die Liste der positiven Auswirkungen der neuen Schulräume auf die drei Klassen könnte

noch lange fortgesetzt werden. Die Kinder und die Lehrpersonen sind sehr glücklich über die grosse Hilfe aus der Schweiz.

### Win-win-win-Situation

Bei dieser Zusammenarbeit gewinnen alle. International Project Aid (IPA), eine erfahrene und Zewo-zertifizierte Organisation, ist der Partner für die Schülerinnen und Schüler und die Gemeinde in der Schweiz. Das Konzept sieht vor, dass die Jugendlichen im Dorf oder in der Umgebung im Rahmen der «Helping Days» den Einwohnern ihre Hilfe anbieten. Die Entschädigungen für die kleinen Jobs sind die Grundlage für das nächste Teilprojekt in Rumphi. Ein Mitarbeiter von IPA informiert jedes Jahr nicht nur in der Aula im Buechholz, sondern besucht jede Klasse während einer ganzen Lektion. So kommen die Jugendlichen mit Fragen der Entwicklungszusammenarbeit in Berührung und lernen bei ihren Einsätzen viel, während die Einwohner in der Region ihrerseits die Unterstützung bei einfachen Arbeiten

schätzen. Zwei Gewinnerparteien also in der Region Zollikon-Zumikon und in Malawi kann die Situation an der Schule Bumba jedes Jahr ein Stück verbessert werden.

### Nicht alle Probleme gelöst

Denn zwar konnte die Situation mit dem ersten Neubau ein wenig entschärft werden, aber es gibt noch viel zu tun in der grossen Schule in Rumphi. Zurzeit werden dank der Gemeinde Zollikon Lehrmittel eingekauft und Schulmöbel hergestellt.

Und schon bald soll das nächste Teilprojekt starten, für das sich die Schülerinnen und Schüler aus dem Schulhaus Buechholz dieses Jahr einsetzen. Ein Gebäude mit zwei Zimmern, die am Abend beleuchtet werden können, ist der grosse Wunsch. Hausaufgaben können die Kinder momentan nur jeden zweiten Tag erledigen, denn zuhause hat kaum jemand Licht. Das Projekt würde also die Bildung der Kinder in Rumphi weiter sehr fördern. Mitarbeitende von IPA werden im Juli nach Malawi reisen und die Projektfortschritte kontrollieren und dokumentieren, sodass auch die Oberstufenschüler von Zollikon und Zumikon sehen, was dank ihrem Engagement bewirkt werden konnte. (e)



Dank der Unterstützung aus Zollikon konnten neue Schulmöbel hergesellt werden. (Bilder: zvg)

## Spannung mit Zora

■ **ZOLLIKERBERG.** An einem Kinonachmittag für Kinder wird der Film «Die rote Zora» gezeigt. Unter Führung der «roten Zora» organisieren sich Waisenkinder an der kroatischen Küste. Der junge Branko, auf der Suche nach seinem Vater, schliesst sich der Bande an. Aber die Einheimischen, allen voran ein Fischgrosshändler und der Bürgermeister, machen Jagd auf die jungen Wilden. Die Kinder werden in die Enge getrieben, Zora und Branko müssen ihre grösste Bewährungsprobe bestehen. (e)

► Mittwoch, 21. März, 14.15 Uhr, ref. Kirchgemeindehaus Zollikerberg. Freier Eintritt. Geeignet für Kinder ab sieben Jahren.



Mutig und entschlossen: So kennt man Zora von der Leinwand. (Bild: zvg)

## Es darf laut werden

■ **ZOLLIKON.** Am Freitag, 16. März, findet wieder ein Instrumentenparcours der Zolliker Musikschule in Zusammenarbeit mit der Primarschule statt. An diesem Vormittag kommen alle Zweitklässler in die Musikschulen in Berg und Dorf und die Musiklehrpersonen stellen in einem Rundgang ihre Instrumente vor. Am Schluss hat jedes Kind jedes Instrument erlebt. Die Klassen Berg und Dorf wechseln in der 10-Uhr-Pause den Ortsteil. Dafür werden Spezialbusse verkehren. Einen Tag später, am Samstag, 17. März, findet dann in der Musikschule im Dorf von 10 bis 13 Uhr der Tag der offenen Tür für die ganze Bevölkerung statt. Alle sind eingeladen, sich an einem Instrument zu versuchen. (e)

► Tag der offenen Tür: Samstag, 17. März, 10 bis 13 Uhr, Musikschule, Alte Landstrasse 72 und 76

## Anonymes ...

... wird von der Redaktion nicht angenommen. (zzb)

ANZEIGE



### Helping Days: Brauchen Sie Hilfe?

**Freitagnachmittag, 25. Mai 2018 und Samstagvormittag, 26. Mai 2018**

Fenster putzen? Löwenzahl ausstechen? Ihr Inventar erstellen? Einen Massenversand verschicken? Beim Zügeln helfen?

Die Schülerinnen und Schüler der Sekundarschule Zollikon-Zumikon leisten 2-stündige Arbeitseinsätze in Zweiergruppen für eine Minimalspende von Fr. 40.– für die Unterstützung ihrer Partnerschule in Malawi.

Das Anmeldeformular finden Sie unter [www.schulezollikon.ch/home/news-uebersicht.html](http://www.schulezollikon.ch/home/news-uebersicht.html).

Gern stellen wir es Ihnen auch per Post zu. Kontaktperson: Tanya Hafner, Tel. 044 396 37 00, [tanja.hafner@schulezollikon.ch](mailto:tanja.hafner@schulezollikon.ch).

Besten Dank für Ihre zahlreichen Aufträge!